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Leçon 4      4ème trimestre 2007 
 
Sabbat après-midi, le 20 octobre 2007 

Comment grandir dans la grâce? Ce n'est possible que si l'on présente à Dieu un 
coeur vidé de soi-même afin qu'il puisse le transformer selon le modèle divin. La source 
vivante de la lumière nous est accessible; la rosée divine, les pluies bienfaisantes sont 
pour nous. Alors que nous nous saisirons des bénédictions de Dieu, nous pourrons 
recevoir une mesure plus abondante de sa grâce. Plus nous apprendrons à supporter les 
difficultés en regardant à Celui qui est invisible, plus nous serons transformés à l'image 
du Christ. Sa grâce ne nous rendra ni orgueilleux ni imbus de nous-mêmes; au contraire, 
nous deviendrons doux et humbles de coeur. 

God’s Amazing Grace, p.296; La puissance de la grâce, p.297, 15 octobre 
 
Le Sauveur a donné sa vie précieuse afin d'établir une Eglise capable de s'occuper 

des âmes affligées et tentées. Un groupe de croyants pauvres, sans instruction et ignorés, 
peut avec l'aide du Christ accomplir une œuvre au foyer, dans le voisinage, dans l'église, 
et même au loin, dont les résultats seront visibles jusque dans l'éternité. 

C'est parce que cette œuvre est négligée que tant de jeunes disciples ne dépassent 
jamais l'abc de l'expérience chrétienne. Cette lumière qui a brillé dans leur cœur quand 
Jésus leur a dit: «Tes péchés te sont pardonnés», ils eussent pu l'entretenir en aidant les 
nécessiteux. Les énergies turbulentes qui souvent mettent en danger la jeunesse 
pourraient recevoir une direction utile et bienfaisante. Le moi serait oublié alors qu'on 
travaillerait avec ardeur au bien d'autrui. 

The Desire of Ages, pp.640, 641; Jésus-Christ, p.643 
 

Dimanche, le 21 octobre 2007 
Cette rencontre avec les démoniaques de Gérasa renfermait une leçon à l'intention 

des disciples. Elle permettait de voir à quel degré de déchéance Satan s'efforce de faire 
descendre l'humanité tout entière, et de reconnaître, en Christ, celui qui a reçu pour 
mission de délivrer les hommes. Ces misérables, hantant les tombeaux, possédés des 
démons, esclaves de passions effrénées et d'odieuses convoitises, offraient l'image de ce 
que deviendrait l'humanité abandonnée à l'empire de Satan. L'influence du démon 
s'emploie constamment à distraire les sens, à diriger l'esprit vers le mal, à inciter à la 
violence et au crime; elle affaiblit le corps, elle obscurcit l'intelligence, elle avilit l'âme. 
Chaque fois que les hommes rejettent l'appel du Sauveur, ils se placent sous l'influence 
de Satan. C'est ce que font des foules de gens dans tous les domaines de la vie, dans les 
affaires, au sein des familles et même de l'église. C'est pour cela que la violence et le 
crime sont répandus sur la terre et que les ténèbres morales couvrent, ainsi qu'un drap 
mortuaire, les demeures des hommes. Par des tentations subtiles, Satan entraîne les 
hommes toujours plus avant dans le mal, jusqu'à ce qu'il en résulte une corruption et une 
ruine totales. Contre sa puissance il n'existe qu'une sauvegarde: la présence de Jésus. 
Satan s'est manifesté comme l'ennemi et le destructeur des hommes; le Christ s'est 
révélé leur ami et leur libérateur. Son Esprit développe en l'homme tout ce qui ennoblit 
le caractère et confère de la dignité à la nature; pour la gloire de Dieu il le rétablit dans 
son corps, son âme et son esprit. «Car ce n'est pas un esprit de timidité que Dieu nous a 

donné, mais un esprit de force, d'amour et de sagesse». Il nous a appelés à posséder «la 
gloire», c'est-à-dire le caractère, «de notre Seigneur Jésus-Christ». Il nous a appelés « à 
être semblables à l'image de son Fils.» ( 2 Thess. 2:14; Rom. 8:29.) La puissance du 
Christ continue à transformer en messagers de justice ceux qui se sont laissé dégrader au 
point de devenir des instruments de Satan. Le Fils de Dieu les envoie ensuite raconter 
«tout ce que le Seigneur t'a fait, et comment il a eu pitié de toi». 

The Desire of Ages, p.341; Jésus-Christ, p.332 
 

L'Évangile a pour but de racheter les âmes que Satan a dégradées et réduites en 
esclavage, et de les amener à la liberté glorieuse des fils de Dieu. Le dessein de Dieu 
n'est pas seulement de soulager les souffrances qui sont le résultat inévitable du péché, 
mais de nous arracher au péché lui-même. Une âme souillée et dégradée doit être 
purifiée et transformée avant d'être revêtue de «la grâce de l'Éternel» et rendue 
«semblable à l'image de son Fils». «Ce sont des choses que l'œil n'a pas vues, que 
l'oreille n'a pas entendues, et qui ne sont pas montées au cœur de l'homme, des choses 
que Dieu a préparées pour ceux qui l'aiment.» (Psaume 90.17; Romains 8.29;  
1 Corinthiens 2.9) L'éternité seule révélera la glorieuse destinée de l'homme régénéré à 
l'image de Dieu. 

Thoughts from the Mount of Blessings, pp.60, 61; Heureux ceux qui, p.54 
 
Il existe la plus étroite relation entre Dieu et Son peuple. Nous ne sommes pas 

seulement l'objet de Sa miséricorde pleine de grâce, de Son amour qui pardonne; nous 
sommes plus que cela. Le Seigneur se réjouit de Son peuple. Il fait de Ses enfants Ses 
délices. Il est leur sécurité. Il embellit tous ceux qui Le servent d'un coeur intègre de 
l'esprit de Sa sainteté. Il les revêt de justice. Il aime ceux qui font Sa volonté, ceux qui 
reflètent Son image. Tous ceux qui sont authentiques et fidèles se conforment à l'image 
de Son Fils. Il n'y a aucune astuce dans leur bouche, parce qu'ils sont sans faute devant 
le trône de Dieu.       Testimonies to Ministers and Gospel Workers, pp.414, 415 

Témoignages  pour les pasteurs, p.209 
 

Lundi, le 22 octobre 2007 
Des profondeurs du découragement et de l'abattement, Job s'élevait vers les 

sommets avec une confiance totale dans la miséricorde et la puissance salvatrice de 
Dieu. Il s'écriait triomphalement: 

Voici, il me tuera ; je n'ai rien à espérer. 
Cela même peut servir à mon salut. ...  
Mais je sais que mon Rédempteur est vivant, 
Et qu'il se lèvera le dernier sur la terre. 
Quand ma peau sera détruite, il se lèvera 
Quand je n'aurai plus de chair, je verrai Dieu. 
Je le verrai, et il me sera favorable; 
Mes yeux le verront, et non ceux d'un autre.» ( Job 13: 15,16; 19: 25-27) 
«L'Eternel répondit à Job du milieu de la tempête», ( Job 38:1) et fit connaître à son 

serviteur la souveraineté de sa puissance.  Lorsque Job eut la révélation de son Créateur, 
il eut horreur de lui-même, et se repentit dans la poussière et la cendre. Alors le 
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Seigneur put le bénir abondamment, et faire de ses dernières années les meilleures de sa 
vie. 

L'espoir et le courage sont essentiels dans un service agréable à Dieu. Ce sont les 
fruits de la foi. Le découragement est coupable et déraisonnable. Dieu peut et désire 
«montrer avec plus d'évidence» (Hébreux 6:17) la force dont ont besoin ses serviteurs 
dans les difficultés. Les plans des ennemis de sa cause peuvent sembler solidement 
établis; mais le Seigneur est capable de renverser les mieux assurés. Il le fait en son 
temps, lorsqu'il voit que la foi de ses enfants a été suffisamment mise à l'épreuve. 

Prophets and Kings, pp.163, 164; Prophètes et rois, pp.119, 120 
 
L'espérance du chrétien n'est pas édifiée sur le sable mouvant des sentiments. Ceux 

qui agissent par principe contempleront, par-delà les ombres, la gloire de Dieu et se 
reposeront sur la certitude des promesses. Ils ne craindront pas d'honorer Dieu même 
lorsque leur chemin paraîtra très sombre. L'adversité et les difficultés leur donneront 
simplement une occasion de montrer la sincérité de leur foi et de leur amour. Si l'âme 
est déprimée, ce n'est pas une preuve que Dieu ait changé. Il est « le même hier, et 
aujourd'hui, et éternellement». (Héb. 13:8.) Vous êtes sûr de la faveur de Dieu quand 
vous vous sentez inondé des rayons du Soleil de justice; mais, si des nuages 
assombrissent votre âme, ne pensez pas que vous êtes abandonné. Votre foi doit percer 
les ombres. Que les richesses de la grâce du Christ soient présentes à votre esprit. 
Recueillez les leçons de son amour. Que votre foi soit celle de Job qui disait: «Quand 
même il me tuerait, j'aurais encore confiance en lui.» (Job 13:15, vers. angl.) Appuyez-
vous sur les promesses de votre Père céleste, et souvenez-vous des bénédictions qu'il a 
déversées dans le passé sur vous et sur ses serviteurs, car «toutes choses concourent au 
bien de ceux qui aiment Dieu.» 

Les expériences les plus douloureuses de la vie chrétienne peuvent devenir les plus 
bénies. Le secours particulier reçu dans les heures sombres doit fortifier votre âme en 
vue des attaques futures de Satan et vous préparer à surmonter les difficultés les plus 
pénibles. L'épreuve de la foi est plus précieuse que l'or. Vous devez avoir en Dieu une 
confiance ferme, qui ne sera pas ébranlée par les tentations et les arguments du Malin. 
Prenez le Seigneur au mot. ...             That I may Know Him, p.257 

Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 259, 8 septembre 
 
Le même Jésus qui a accompli Ses œuvres puissantes, est notre Sauveur 

aujourd’hui. Il est aussi disposé de manifester Sa puissance en notre faveur qu’Il l’était 
en faveur de Jean-Baptiste. Lorsque nous avons comme une clôture autour de nous du 
fait de circonstances adverses, que nous sommes entourés de difficultés qui nous 
semblent impossibles à surmonter, nous ne devons pas murmurer, mais nous souvenir 
de la gentillesse aimable du Seigneur dans le passé. Regardant à Jésus, l’Auteur de notre 
foi et qui la porte à sa plénitude, nous pouvons endurer l’épreuve alors que nous voyons 
Celui qui est invisible, et cela préservera nos esprits d’être menacés par l’ombre du 
doute.            Signs of the Times, September 17, 1896 

 
Mardi, le 23 octobre 2007 

Quelles ne seront pas la surprise et la joie de ces humbles parmi les nations et 
même parmi les païens, quand ils entendront ces paroles sortir de la bouche du Sauveur: 

«Dans la mesure où vous avez fait cela à l'un des plus petits de mes frères, c'est à moi 
que vous l'avez fait». Et quelle ne sera pas la joie qui remplira le cœur de l'Amour infini 
quand ses disciples surpris et joyeux accueilleront ses paroles d'approbation.  

Mais que l'on ne croie pas que le Christ réserve son amour à une seule classe. Il 
s'identifie avec chaque enfant de l'humanité. Il est devenu membre de la famille terrestre 
pour que nous puissions devenir membres de la famille céleste. En tant que Fils de 
l'homme il est le frère de tout fils et de toute fille d'Adam. Ses disciples ne doivent pas 
se sentir détachés du monde qui périt autour d'eux. Ils font partie du grand tissu de 
l'humanité; le ciel les considère comme les frères des pécheurs aussi bien que des saints. 
L'amour du Christ embrasse les êtres déchus, errants, pécheurs; tout acte de bonté 
tendant à relever une âme tombée, tout acte de miséricorde, est accepté comme fait en sa 
faveur.                 The Desire of Ages, p.638; Jésus-Christ, pp.640, 641 

 
Les personnes figurées par les vierges folles ne sont pas des hypocrites. Elles 

respectent la vérité, elles ont soutenu ses droits; elles aiment la compagnie des croyants, 
mais elles ne se sont pas abandonnées à l'action de l'Esprit. Elles n'ont pas brisé leur 
nature sur le Rocher, c'est-à-dire Jésus-Christ. Elles sont également représentées par le 
terrain pierreux. Elles reçoivent avec empressement la parole de Dieu, mais sans en 
assimiler les principes, si bien que son influence n'est pas durable. L'Esprit n'agit sur le 
cœur de l'homme, pour le faire naître à une vie nouvelle, que dans la mesure où il le 
désire. Mais ceux que symbolisent les vierges folles se sont contentés d'une expérience 
superficielle, et n'ont pas connu Dieu véritablement. Ils ne se sont pas appliqués à 
sonder son caractère, ils n'ont pas entretenu de communion avec le Seigneur; voilà 
pourquoi ils ne savent comment faire pour croire et pour vivre leur foi. Leur culte n'est 
plus qu'un tissu de rites formalistes: «Ils se rendent en foule auprès de toi, et mon peuple 
s'assied devant toi; ils écoutent tes paroles, mais ils ne les mettent point en pratique, car 
leur bouche en fait un sujet de moquerie, et leur cœur se livre à la cupidité.»  
Ezéch. 33:31.L'apôtre Paul précise quels seront les traits dominants de ceux qui vivront 
immédiatement avant la seconde venue de Jésus-Christ. «Dans les derniers jours, dit-il, 
il y aura des temps difficiles. Car les hommes seront égoïstes, ... aimant le plaisir plus 
que Dieu, ayant l'apparence de la piété, mais reniant ce qui en fait la force.» Tim. 3:1-5. 

Christ’s Object Lessons, p.411; Les Paraboles de Jésus, p.360 
 
Notons que dans la parabole les vierges sages avaient de l'huile dans leurs vases, 

outre celle qui se trouvait dans leurs lampes. Ces lampes purent brûler sans que la 
flamme baisse pendant toute cette nuit de veille. Elles contribuèrent à augmenter l'éclat 
de l'illumination en l'honneur de l'époux et éclairèrent la route qui conduisait à sa 
maison. 

C'est ainsi que les disciples de Jésus-Christ doivent briller dans les ténèbres du 
monde. Grâce au Saint-Esprit, la parole de Dieu est une lumière quand elle devient une 
puissance transformatrice dans la vie de celui qui la reçoit. En implantant dans nos 
cœurs les principes de cette parole, l'Esprit développe en nous le caractère du Seigneur 
et fait alors rayonner sa gloire dans la vie de ses disciples. C'est ainsi qu'il leur faut 
glorifier Dieu, et briller sur le chemin qui conduit à la demeure de l'Epoux, à la cité de 
Dieu, au banquet des noces de l'Agneau. 

Christ’s Object Lessons, p.411; Les Paraboles de Jésus, p.363 
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Que chacun de ceux qui aiment Dieu maintenant, tandis qu'il fait jour, considère 
qu'il est temps non de travailler parmi les brebis qui sont dans la bergerie, mais d'aller 
chercher celles qui sont perdues et celles qui périssent. Elles ont besoin d'une aide 
spéciale pour être ramenées à la bergerie. Il est grand temps pour les indifférents de se 
réveiller de leur sommeil. Il est grand temps de prier les âmes non seulement d'écouter 
la Parole de Dieu, mais de se dépêcher de remplir leurs lampes et leurs réserves d'huile. 
L'huile est la justice de Christ. Elle représente le caractère, et le caractère ne peut être 
transféré. Personne ne peut l'obtenir pour le donner à un autre. Chacun doit atteindre 
pour lui-même un caractère purifié de toute tache de péché. 

Le Seigneur vient avec puissance et une grande gloire. Alors, Il séparera 
complètement les justes des impies. Mais, à ce moment-là, l'huile ne pourra pas être 
transférée aux vases vides. Alors les paroles de Christ s'accompliront: "De deux 
hommes qui seront dans un champ, l'un sera pris et l'autre laissé; de deux femmes qui 
moudront à la meule, l'une sera prise et l'autre laissée". Les justes et les impies doivent 
être en relation dans la vie. Mais le Seigneur lit le caractère; Il discerne ceux qui sont 
des enfants obéissants, ceux qui respectent et aiment Ses commandements. 

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, pp.233, 234; 
Témoignages  pour les pasteurs, p.115 

 
Mercredi, le 24 octobre 2007 

Une vie en Christ est une vie de repos complet. L'agitation, le mécontentement, 
l'inquiétude révèlent l'absence du Sauveur. Si le Christ vit en vous, votre vie sera 
remplie d'actions bonnes et nobles pour le Maître. Vous oublierez de vous servir vous-
mêmes, et vous vous unirez de plus en plus étroitement à ce cher Sauveur; votre 
caractère deviendra semblable au sien, et tous ceux qui vous entourent verront que vous 
avez été avec Jésus et formés à son école. Chacun possède en lui-même la source de son 
propre bonheur ou de son malheur. Si nous le voulons, nous pouvons nous élever au-
dessus des sentiments terre à terre qui sont le lot d'un grand nombre de gens; mais tant 
que nous sommes infatués de nous-mêmes, le Seigneur ne peut rien faire pour nous. 
Satan nous présentera des projets ambitieux pour nous éblouir, mais nous devons 
toujours avoir devant les yeux le prix de la vocation céleste de Dieu en Jésus-Christ.» 
Phil.3:14. Accumulez toutes les bonnes œuvres qu'il vous est possible de faire durant 
cette vie. «Ceux qui auront été intelligents brilleront comme la splendeur du ciel, et 
ceux qui auront enseigné la justice à la multitude brilleront comme les étoiles, à toujours 
et à perpétuité.» Daniel 12:3. 

Testimonies, vol. 5 p.487; Témoignages, vol. II. pp.224, 225 
 
Ceux qui ne cherchent qu’à sauver leur propre âme – qui étudient pour leur propre 

convenance, et sont indifférents à la condition et à la destinée de leur prochain – 
n’auront pas assez de force pour s’assurer de leur propre salut. Ils n’ont ni le temps ni ne 
sont portés à devenir des hommes de prière, prêts pour les exigences de chaque devoir; 
et finalement ils seront pesés dans les balances et trouvés trop légers. L’amour 
désintéressé qui fut manifesté dans la vie du Christ sera vu aussi dans la vie de tous Ses 
vrais disciples. Ils aimeront les âmes, et feront tout en leur pouvoir pour les gagner au 
service de Celui qui est mort pour eux. S’ils ne réussissent pas même à gagner une âme 
pour Christ, c’est parce qu’ils n’ont pas d’amour profond pour celle-ci, et ils n’auront 

pas de place d’honneur dans la maison de Dieu. Mais «Ceux qui auront été intelligents 
brilleront comme la splendeur du ciel, et ceux qui auront enseigné la justice à la 
multitude brilleront comme les étoiles à toujours et à perpétuité.» (Da 12:3). 

Review and Herald, April 22, 1884 
 
La prophétie révèle le fait que nous approchons de la fin de toute chose, et le peuple 

de Dieu doit être la lumière du monde. Dans le caractère et dans la vie nous devons 
montrer d’une façon manifeste quelles sont les exigences de Dieu dans l’humanité; et 
afin d’achever cela, nous devons rassembler les rayons de lumière divine de la Bible, et 
les faire briller pour ceux qui sont dans les ténèbres. Le Christ doit habiter dans nos 
cœurs par la foi afin que nous puissions connaître et enseigner la voie vers le ciel. 
«Ceux qui auront été intelligents brilleront comme la splendeur du ciel, et ceux qui 
auront enseigné la justice à la multitude brilleront comme les étoiles à toujours et à 
perpétuité.» (Da 12:3). 

Le Christ va bientôt venir dans la gloire; et quand Sa majesté sera révélée, le monde 
souhaitera être bénéficiaire de Ses faveurs. A cette époque nous désirerons tous une 
place dans les demeures du ciel; mais ceux qui ne confessent pas le Christ maintenant 
par la parole, par la vie, par le caractère, ne peuvent pas s’attendre qu’Il les confessera 
alors devant Son Père et les saints anges. Par ceux qui L’ont renié, le cri s’élèvera même 
aux montagnes: «Tombez sur nous, et cachez-nous devant la face de celui qui est assis 
sur le trône, et devant la colère de l’Agneau; car le grand jour de sa colère est venu, et 
qui peut subsister?» (Ap. 6:16b,17). Oh, combien seront heureux ceux qui se sont 
préparés pour le festin des noces de l’Agneau, qui ont revêtu la justice de Christ, et 
reflété Sa magnifique image! Ils seront revêtus du pur lin blanc qui représente la justice 
des saints, et «Il essuiera toute larme de leurs yeux» (Ap. 21:4a), et ils auront la vie qui 
marche en parallèle avec la vie de Dieu.         Review and Herald, December 5, 1912 

 
Jeudi, le 25 octobre 2007 

Par notre unité, nous devons prouver irrésistiblement que le Christ est venu en ce 
monde pour sauver les pécheurs. Satan travaille avec toute son ingéniosité à empêcher 
les êtres humains de rendre ce témoignage. Il veut les voir acquérir une personnalité non 
sanctifiée afin qu'ils ne s'aiment pas les uns les autres. Trop souvent, les chrétiens de 
profession lui cèdent, et alors, la plus petite peccadille fait surgir une dispute entre eux. 
Hommes et femmes faisant profession de piété édifient des murs de séparation entre 
eux-mêmes et leurs compagnons de travail, parce que tous ne pensent pas exactement de 
la même façon ou ne suivent pas exactement les mêmes méthodes. Ceux qui se tiennent 
à part, refusant de s'adapter harmonieusement, déshonorent Dieu devant le monde. Le 
Christ a prié pour l'unité. C'est sa volonté que ses disciples travaillent ensemble dans la 
communion chrétienne....          The Upward Look, p.271; Levez vos yeux en haut, p.263 

 
L’harmonie et l’union existant parmi les hommes de diverses dispositions est le 

témoignage le plus fort qui peut être apporté que Dieu a envoyé Son Fils dans le monde 
pour sauver les pécheurs. Il est de notre privilège de rendre ce témoignage. Mais afin de 
faire cela, nous devons nous placer sous le commandement de Christ. Le tendre regard 
montré par le Sauveur pour Son église nous invite à garder nos âmes dans Son amour. 
Chacun a quelque chose à faire. Tendons ardemment et sans nous lasser à réaliser 
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l’objectif de Dieu pour nous «jusqu’à ce que nous soyons tous parvenus à l’unité de la 
foi et de la connaissance du Fils de Dieu» (Eph. 4:13a) pour des hommes et des femmes 
parfaits, «à la mesure de la stature parfaite de Christ.» 

Pacific Union Recorder, March 26, 1903 
 
Les serviteurs de Dieu doivent travailler ensemble en parfaite harmonie. Les 

discordes séparent de Dieu et d'autrui. Il m'a été dit que nos Eglises n'ont pas de temps à 
perdre en querelles. Quand un esprit de discorde cherche à régner, faites une pause et 
redressez la situation, de peur que le Christ ne vienne rapidement et n'enlève votre 
chandelier de sa place. Livrez-vous à une repentance sincère. Laissez l'Esprit de Dieu 
sonder votre esprit et votre cœur et purifier tout ce qui vous empêche de réformer votre 
vie. Tant que ce n'est pas fait, Dieu ne peut vous accorder sa puissance et sa grâce. Et 
sans celles-ci, le croyant trébuche et tombe, sans savoir sur quoi. 

L'amour du Christ est le lien qui doit unir l'esprit et le cœur des chrétiens. 
Review and Herald, August 20, 1903; Vous  recevrez une puissance, p.288 

 
Vendredi, le 26 octobre 2007 

  
Pour aller plus loin: 
 
Les Paraboles de Jésus, chapitre 29, pp.357-369; 
La Tragédie des siècles, chapitre 39, p.665-688. 
 
 
 


